

REPORTE SOBRE SOBERANOS

Moody's ubica número récord de países con bonos 'basura'

Al cierre de 2017, la deuda soberana de más de la mitad de los países evaluados por la calificadora Moody's recibió una nota especulativa o de 'bono basura', una proporción récord desde 1983.

En su reporte anual, la agencia destacó que durante el año pasado calificó a 137 países, de los cuales un 53 por ciento recibió un rating de 'bono basura' y un 47 por ciento de grado de inversión. Sólo nueve por ciento de los emisores soberanos tuvo una nota 'AAA', la máxima calificación de solvencia.

Moody's señaló que en 2017 cuatro gobiernos calificados dejaron de pagar, afectando a 15 mil 200 millones de dólares en deuda. La República del Congo, Mo-

zambique y Venezuela fueron los incumplidos, mientras que Belice realizó un intercambio de bonos en dificultades.

Este fue el monto más alto de incumplimiento desde 2014, cuando el gobierno de Argentina dejó de pagar 29 mil millones de dólares.

La agencia indicó que el año pasado se registraron cuatro insolvencias contra el máximo de dos 'defaults' al año registrados entre 1983 y 2017.

La calificadora destacó que el crecimiento de la economía global, el alza de las tasas de interés y los elevados riesgos políticos serán protagonistas en la evolución de la solvencia entre 2018 y 2019.

—*Jassiel Valdelamar*

53%

DE BONOS

Soberanos evaluados por Moody's obtuvo una calificación de 'basura', la proporción más alta desde 1983.